
石崗菜園村關注組要求立法會交通事務委員會 
組成公眾和政府跟進小組、開放資訊 

敬啟者： 

 

甲) 石崗菜園村村民感謝以下七位立法會議員:黃國興、張國柱、李卓人、湯家華、鄭家

富、張學明、劉健儀。 

乙) 公聽會上，議員作以下承諾: 

 

1) 黃國興議員 

-絕不能要菜園村喪失家園去建高鐵和創造就業。 

-政府無依正確程序處理菜園村的問題，不做好諮詢，不做好環評，無問鄉事委員會和區

議會意見，就殺入村做登記。 

 

2) 李卓人議員 

-政府鬼祟訂線沒有問菜園村 

-鄭汝樺局長要與居民對話 

-強搶民地，不能接受 

 

3) 鄭家富議員 

-開放解放軍用地 

-要求局長要與村民對話 

-要求全體立法會議員有需要時杯葛高鐵興建的撥款，以表示強烈反對政府霸王硬上弓的

態度。 

 

4) 湯家華議員 

-局長需要面對村民，特別要與村民組織對話，這是解決菜園村問題的必經過程。 

 

5) 張國柱議員 

-要求知道高鐵的時間表 

-港鐵派社工到菜園村，是有利益衝突的。 

另註:17/5 日菜園村村民大會，全體村民一致通過拒絕社工入村。 

 

6) 梁國雄議員 

-反對建高鐵 

-政府用盡方法逃避去找其他解決方法，而去欺凌菜園村村民 

-政府要去問軍人尋求解放軍用地，因為軍民如水情。 

 

會上劉健儀議員作出以下的總結: 

CB(1)1656/08-09(01)



鐵路事宜小組將於一個月內就此事情再開會，故此劉健儀主席懇情副局長於此期間盡快

隨同鄭汝樺局長會見村民，並達成共識，避免立法會難做。 

1) 劉健儀主席和張國柱一致支持村民不接受有利益衝突的社工入村。 

另外我們多謝公聽會上五十個出席團體支持村民＂不遷不拆＂ “不搬不移＂的訴求。 

 

他們的意見如下: 

1) 蓮塘竹園村代表江小姐要求政府修改現存過時寮屋收地政策。同時要正視原居民和

非原居民的利益，萬萬不能改變居民原有的生活方式。 

2) 新界只有一個，應該珍惜新界的水源、景觀及環境，以免高鐵興建造成日後無法彌

補的破壞。 

3) 各團體極度不滿政府只顧高鐵的上馬、經濟效益; 卻不聞不問村民的家園、土地、鄰

舍關係及幾代同堂一起生活的優良傳統! 

 

最後我們重申我們的要求： 

 

-組成一個有力的公眾和政府跟進小組，達到善用土地，保障民生 (不遷不拆) 和建成高

鐵的目的。 

 

-下放資訊 集思廣益 

自 4 月 11 日興路政處副署長何偉富先生開會至今，我們已去信當局多次，要求處方提

供高鐵側線和維修車廠各方面的資料 (方案共有 13 個、民間 3 個、處方 10 個) ，至今無

答覆，我們明白政府有專業智慧，亦同樣確定民間有民間智慧，能夠合作，能完美工

程，減少錯失 (例如西鐵百萬呎未有的土地可能就是一種浪費!) 請馬上開放資訊! 

 

 

親愛的議員們，我們知道你們公務繁忙，日理萬機，然而我們是蟻民，連八十三歲婆

婆、公公也要出來爭取! 沒有你們的支持，我們就沒有家園沒有土地! 

請繼續講句公道話，做件良心事，幫我們跟進! 

 

 

此致 

 

立法會鐵路事宜小組眾議員 

 

 

石崗菜園村關注組 
主席：高春香  
組員：馮潔珍 林志華 曹送娣 盧明光  
 
二○○九年五月十八日 


